

Allgemeines:

Laut Teilnehmerliste nahmen 21 Mitglieder an der diesjährigen Mitgliederversammlung unserer Kolpingsfamilie im Haus Idenrast teil.

TOP1 Begrüßung, Totengedenken und geistliches Wort

Um 19:33 Uhr eröffnete Christian Scharwey (Leitungsteam) die Versammlung und hieß alle Mitglieder herzlich willkommen. Zur anschließend von Christian festgestellten, form- und fristgerechten Einladung gab es keine Beanstandungen aus der Versammlung, somit war die Beschlussfähigkeit gegeben.

Margret Strunk (Leitungsteam) erinnerte im Totengedenken an unsere verstorbenen Mitglieder Hans Schlüting, Ferdi Orthues und Helmut Slatosch. Auch unserer langjährigen Unterstützerin - Katharinenschwester M. Annuntiata - wurde im Gebet gedacht.

Unser Präsident Ulrich Liehr war leider verhindert – an seiner Stelle machte Margret in ihrem Impuls deutlich, dass unser Gründervater Adolph Kolping gerade auch in schweren Zeiten Freude und Zuversicht bewahrt hat, deshalb sollten auch wir zuversichtlich sein.

TOP2 Jahresrück- und Vorausblick

Der Jahresrückblick auf 2024 wurde von Christian -wie in den Vorjahren- mit einer bebilderten Präsentation vorgestellt. Unserer Kolpingsfamilie gehörten am 31.12.2024 113 Mitglieder an. Der 2024 neu eingeführte Flyer mit dem Jahresprogramm wurde von unseren Mitgliedern und Interessenten gut angenommen. Die Aktivitäten des Jahres waren durchweg gut besucht worden – alle geplanten Veranstaltungen konnten mit erfreulicher Teilnehmerzahl durchgeführt werden.

Zum Ausblick auf 2025 wurde der aktuelle Flyer detailliert vorgestellt. Höhepunkt des Jahres wird sicherlich die Feier des Kolpingjubiläum Anfang Mai in Köln. Näheres ist unter Top 7 dargestellt.

TOP3 Kassenbericht

Anschließend stellte unsere Kassiererin Maria Begemann den Kassenbericht für das Kalenderjahr 2024 vor. Ihre Präsentation enthielt neben der Auflistung des Kassenstandes am 31.12.2024 auch die wesentlichen Einnahmen- und Ausgabenpositionen.

Das Gesamtguthaben wurde durch eine geplante Spendenausweitung – insgesamt haben wir 2024 mehr als 4000 € gespendet – reduziert. An der weiterhin soliden Kassenlage hat sich nichts geändert. Der Altkleidercontainer wird absehbar geringe Erlöse erbringen, sodass wir zukünftig unsere Spenden entsprechend anpassen werden.

TOP4 Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung wurde von Jürgen Georgi und Santos Laza kurz vor der Versammlung durchgeführt. Jürgen Georgi bestätigte der Versammlung eine hervorragende Kassenführung durch die Kassiererin Maria Begemann und beantragte die Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes. Diese wurde einstimmig bei 8 Enthaltungen angenommen.

TOP5 Wahlen

Mit dem Einladungsschreiben vom 25.01.2025 wurde auf die geplante Besetzung eines Beisitzers im Vorstand hingewiesen. Der bisherige Beisitzer Simon Werner stellte sich auf Rückfrage von Christian Scharwey zur Wiederwahl – weitere Bewerber gab es nicht. Als Wahlhelfer wurden Hildegard Mußhoff und Guido Tusch von der Versammlung nominiert. Die mittels Stimmzettel durchgeführte Wahl ergab 19 ja Stimmen, 0 nein Stimmen und 2 Enthaltungen -Simon nahm die Wahl an.

Als neuer Kassenprüfer wurde Patrick Pflüger für den ausscheidenden Santos Laza vorgeschlagen und mit 19 ja und 0 nein Stimmen bei 2 Enthaltungen gewählt. Patrick nahm die Wahl an und wird im nächsten Jahr die Kasse zusammen mit Jürgen Georgi prüfen.

TOP6 Verbandliches

Heinz Strunk berichtete ausführlich über die im letzten Jahr erfolgte Fusion der Bezirksverbände Ahlen, Beckum und Oelde. Nach intensiven Beratungen wurde der „neue“ Bezirksverband (BV) Beckum im Sommer gegründet und Heinz Strunk zum Vorsitzenden gewählt. Auch aus den bisherigen Bezirksverbänden Ahlen und Oelde sind Vorstandmitglieder in den neuen Vorstand gewählt worden.

Die Arbeit im Vorstand gestaltet sich aktuell schwierig, da einige Kolpingsfamilien im BV die Auflösung erwägen. Intensive Bemühungen des Diözesanverbandes Münster zusammen mit dem BV Beckum sollen den Vorständen Möglichkeiten der Weiterführung eröffnen – die weitere Entwicklung bleibt abzuwarten.

TOP7 Verschiedenes

Zu den für 2025 vorgesehenen Aktivitäten wurden die aktuellen Planungen vorgestellt. Zur Feier des Kolping Jubiläums möchten wir für Samstag, den 03.05.2025 eine Busreise nach Köln anbieten – Kostenbeteiligung € 20 für Erwachsene und € 10 für Kinder. Um die notwendige Teilnehmerzahl zur Kostendeckung erreichen zu können, wird die Reise auch im Kreis- und Bezirksverband beworben. Eine zunächst vorgesehene Gruppenreise per Bahn erscheint uns wegen der zu erwartenden Auslastung der Züge am langen Maiwochenende weniger geeignet.

Zwischenzeitlich konnte der Gesprächsabend zu gesellschaftspolitischen Themen mit Dr. Peter Liese (MdEP) für den 16.10.2025 terminiert werden. Nähere Informationen folgen mit der Einladung.

Zum Abschluss wurde das Kolpinglied gesungen. Die Versammlung endete um 21:17 Uhr.

gez. Margret Strunk

gez. Gerd Scharwey